

FAM Clary

Intervention RATC 28/11/2025

Nous représentons le FAM Clary, un établissement de l'association Handivillage33, qui accompagne des personnes en situation de handicap vieillissantes : handicap psychiques, déficiences intellectuelles, cérébrolésés et traumatisées crâniennes.

Notre mission, au FAM, c'est d'offrir un accompagnement global et personnalisé : il s'agit bien sûr d'apporter des soins et du soutien dans les actes de la vie quotidienne, mais aussi – et surtout – d'aider chaque personne à retrouver une place, un rôle après l'épreuve notamment de la lésion cérébrale.

Nous savons combien ces séquelles peuvent bouleverser la vie de la personne, mais aussi celle de sa famille. C'est pourquoi nous travaillons étroitement avec les proches et les partenaires extérieurs pour construire des parcours cohérents, respectueux et évolutifs.

Au-delà de la prise en charge au sein de l'établissement, nous mettons un accent particulier sur la vie sociale et l'ouverture vers la vie ordinaire. Cela se traduit par des sorties, des projets culturels ou sportifs, des rencontres locales, des séjours, ou encore des activités partagées avec des habitants du territoire.

Ces expériences ne sont pas de simples moments de loisirs : elles sont essentielles pour préserver le lien social, renforcer l'estime de soi et favoriser l'inclusion.

Elles rappellent à chacun – résidents, familles, professionnels – que la vie ne s'arrête pas au seuil du handicap, et qu'il est possible, avec des soutiens adaptés, de continuer à être acteur de sa propre vie.

Concrètement, cette volonté d'ouverture et d'inclusion se traduit dans notre quotidien, à travers de nombreux projets et accompagnements. Nous allons vous partager quelques exemples qui illustrent comment, au FAM Clary, on met ces valeurs en action.

CONCLUSION :

L'écoute attentive des besoins des résidents, la prise en compte de leurs capacités et la dynamique du travail pluridisciplinaire avec les familles et les partenaires nous permettent de construire ensemble des compensations, des solutions pour poursuivre, autrement mais pleinement, ce qui faisait sens avant l'accident. Dans cette démarche, les professionnels deviennent de véritables facilitateurs.

Au FAM Clary, nous nous engageons chaque jour à favoriser un vivre-ensemble, afin que chaque personne accompagnée puisse non seulement vivre, mais trouver toute sa place et s'épanouir pleinement au sein de la société.

Témoignage de deux personnes suivies à Handivillage

- Bernard 64 ans qui nous raconte le mariage civil et religieux (en Provence) de sa fille, auxquels il a pu participer malgré la distance grâce à un accompagnement pluridisciplinaire. Une auxiliaire de vie l'a accompagné pour faire le trajet et ce sont ses enfants qui se sont occupés de lui pendant l'événement.
- Patrice 73 ans qui nous explique que l'on ne peut pas rester sans rien faire malgré le handicap. C'est un joueur de guitare style blues. Il avait besoin d'un professeur pour passer au jazz. Handivillage lui a permis aussi de réaliser son projet. Dit que malgré le handicap on peut continuer à vivre, mais cela demande plus de temps pour réaliser ce que l'on veut.

